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ECONOMIA

Financeiro e de Capitais, em parceria 
com o Datafolha, trouxe à tona uma pre-
ocupante realidade: 57% dos brasileiros 
enfrentam elevados níveis de estresse 
devido à sua situação financeira. Entre 
os sintomas mais destacados, a inquie-
tação relacionada às finanças se sobres-
sai. Além disso, 62% dos entrevistados 
expressaram receios acerca da depen-
dência de amigos e familiares para man-
ter suas obrigações financeiras em dia. 
Os resultados, divulgados em outubro, 
revelam um cenário desafiador no qual 
as questões monetárias exercem um im-
pacto considerável na saúde mental da 
população do país.
A fim de explorar a fundo essa temática, 

contamos com a participação de Ale-
xandre Aguiar, presidente da Comissão 
de Gestão Jurídica da OAB Ceará. Sua 
participação neste debate trará insights 
valiosos e análises profundas sobre os 
desafios legais e sociais associados ao 
estresse financeiro. Ele oferecerá uma 
perspectiva jurídica sobre o assunto, 
buscando elucidar os aspectos legais 
que permeiam essa situação. A entrevis-
ta tem como objetivo proporcionar uma 
compreensão mais ampla dos impactos 
psicológicos e jurídicos dessa realidade 
para os cidadãos brasileiros.
Para ouvir a entrevista na íntegra e mer-
gulhar ainda mais nesse debate, basta 
acessar o QR Code lateral.

É preciso cada vez mais fortalecer o dis-
cernimento que a atuação de relações 
públicas - caracterizado pelo conjunto 
de ações que ajudam a estabelecer uma 
comunicação positiva entre organiza-
ções e seus públicos - no meio corporati-
vo. A principal mudança de mindset para 
essa atuação é enxergá-la como “estra-
tégia” e não como um simples “serviço 
prestado”. Com esse posicionamento, 
a clareza e assertividade dos processos 
é elevada a um patamar que traz bene-
fícios tanto para quem executa quanto 
para quem contrata uma agência de RP. 
 
Dados da primeira pesquisa nacional so-
bre o impacto de RP no mercado de ino-
vação assinada pela Motim revelaram 
que mais de 97% dos gestores de comu-
nicação 100 empresas inovadoras mais 
relevantes do mercado brasileiro acredi-
tam que um trabalho de relações públi-
cas bem executado é capaz de acelerar 
o crescimento da empresa. No entanto, 
o mesmo estudo revela que ⅓ dos res-
pondentes ainda enxerga uma presen-
ça reativa de suas marcas na imprensa. 
 
Nesse contexto, o grande desafio é en-
tender e, o mais importante, fazer os 
contratantes entenderem e mensurar os 
resultados dos impactos de RP para sua 
instituição. Tendo em vista que o inves-
timento em assessoria de imprensa não 
deve ser algo sazonal, nem isolado, é 
preciso que haja sinergia e integração 
com as demais estratégias de comuni-
cação da marca. Em caso de marcas com 
, o match com a equipe de marketing é 
fundamental - já no caso de marcas com 

estrutura mais enxuta, a participação 
dos diretores é uma rotina que precisa 
existir por mais desafiadora que seja.  
 
Para uma entrega assertiva, é mais do 
que necessário interligar todas as pon-
tas - desde a reunião inicial onde se de-
finem as perspectivas do trabalho, até 
uma imersão com o propósito da marca 
e a extração de conteúdos relevantes e 
que sejam direcionados. É importante 
ter em mente que o alcance de uma mar-
ca que se presta pode atingir não somen-
te seu público-alvo de clientes, mas tam-
bém uma audiência plural que entende 
o seu papel como agente social que 
está fazendo a diferença no mercado. 
 
Os benefícios dessa sinergia são incon-
táveis. A pesquisa da Motim mostra que 
96% dos entrevistados acreditam que 
empresas com relações públicas têm 
mais chances de sobreviver a períodos 
de crise e 58,4% concordam que uma 
empresa com uma reputação sólida e 
RP consistentes precisa investir menos 
em mídia paga para continuar crescen-
do. Nós, da Capuchino, defendemos 
que todas as ferramentas da comuni-
cação são válidas se usadas estrategi-
camente e seguimos à disposição do 
mercado para seremos esse cérebro e 
execução de uma entrega de excelência.  
 
E em 2024, o que você espera da estraté-
gia de RP para sua empresa?

Karla Rodrigues
Sócia-Diretora na Capuchino Press

ESTUDO REVELA ALTO NÍVEL 
DE ESTRESSE FINANCEIRO 
ENTRE BRASILEIROS: 
IMPACTOS E REFLEXÕES

RP É SINÔNIMO DE ESTRATÉGIA

Foto: George Lucas
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O Banco do Nordeste atingiu um 
marco significativo ao consolidar 
um resultado recorde nas con-
tratações com recursos do Fundo 
Constitucional de Financiamen-
to do Nordeste (FNE) para o ano 
de 2023. Surpreendentemente, a 
meta para o exercício foi alcança-
da 30 dias antes do previsto, des-
tacando a eficiência da instituição.
O BNB ultrapassou a expressiva 
marca de R$ 38 bilhões negociados 
até o dia 30 de novembro, repre-
sentando um aumento de 20% em 
relação ao total de contratações de 

R$ 32,2 bilhões ao longo de 2022. 
O presidente do Banco do Nordes-
te, Paulo Câmara, atribui esse su-
cesso ao esforço conjunto de todas 
as superintendências estaduais, 
ressaltando a estratégia de consi-
derar novembro como o limite sim-
bólico para o fechamento do ano. 
Desde março, foi estabelecido um 
planejamento rigoroso, alinhando 
metas financeiras e, segundo Câ-
mara, esse cronograma bem-su-
cedido proporciona tranquilidade 
para utilizar dezembro em ajustes 
finais, com perspectivas já direcio-

nadas para 2024.
Cabe destacar que, do total de con-
tratos firmados em 2023, 51,5% 
beneficiaram o chamado público 
prioritário, composto por micro e 
pequenos empreendedores, tan-
to na área rural quanto urbana, 
abrangendo tanto pessoas físicas 
quanto jurídicas.
O mês de dezembro será estrategi-
camente utilizado para ajustes fi-
nais, consolidando o êxito de 2023 
e planejando os passos futuros.

Durante o ano de 2023, o Centro Interna-
cional de Negócios (CIN) da Federação 
das Indústrias do Estado do Ceará (Fiec) 
desempenhou um papel fundamental no 
impulsionamento das empresas cearen-
ses no cenário global. Emitindo 3.970 
Certificados de Origem e capacitando 
435 alunos em comércio internacional, o 
CIN forneceu apoio vital para a expansão 
internacional das indústrias locais.
Além disso, participou ativamente em 
feiras, missões comerciais e facilitou 
178 envios de remessas ao exterior em 
colaboração com a DHL Express. Ofere-

ceu consultorias especializadas, estudos 
de inteligência comercial, abordou 32 
temáticas de comércio exterior e promo-
veu 32 sessões de capacitação coletiva.
Segundo Karina Frota, gerente do CIN, 
este centro continua sendo crucial para 
o desenvolvimento econômico do Ceará, 
fornecendo suporte às empresas inte-
ressadas em expandir globalmente. Os 
resultados de 2023 demonstram o com-
promisso do CIN em impulsionar o cres-
cimento sustentável e a competitividade 
das indústrias cearenses no mercado 
internacional.

CENTRO INTERNACIONAL DE 
NEGÓCIOS DA FIEC IMPULSIONA 
O CRESCIMENTO GLOBAL DAS 
EMPRESAS CEARENSES EM 2023

BNB BATE RECORDE HISTÓRICO COM R$ 38 
BILHÕES EM CONTRATAÇÕES DO FNE

Foto: George Lucas

Foto: Reprodução
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De acordo com o levantamento realizado pelo 
Tribunal Regional Eleitoral do Ceará (TRE-CE), 
o Estado possui cerca de 1 milhão de eleitores 
com pendências junto à Justiça Eleitoral. Entre 
os maiores impasses, a grande fatia de pessoas 
que ainda não realizaram o cadastro biométrico. 
 
Faltando 10 meses para a realização de um novo plei-
to, quando ocorrerão as eleições municipais 2024, os 
cearenses que estão em situação irregular com o seu 
Título de Eleitor devem se atender aos prejuízos que 
serão acarretados caso permaneçam neste cenário. 
 
Conforme o Superior Tribunal Eleitoral (TSE), elei-
tores com o documento cancelado podem ser bar-
rados em algumas situações. Desde a proibição 
de assumir cargos públicos ao não recebimento de 
remunerações, os ricos para que acumular pendên-
cias nesta área podem gerar danos consideráveis. 
 
O TSE divulgou os principais relatos por quem já teve 
o Título de Eleitor Cancelado. 

Solução
Para dar uma alternativo aos mais de 1 milhão de 
cearenses que estão correndo riscos de passar pe-
las situações descritas anteriormente, o TRE realiza 

um mutirão para regularizar as pendências destes 
eleitores. É válido reforçar que uma das principais 
questões a serem resolvidas é a efetivação da bio-
metria, que deve ser realizada de forma presencial.  
 
Após esse processo, todos os trâmites e pendên-
cias poderão ser solucionados através de métodos 
virtuais. No interior, o órgão estará atendendo nas 
centrais de atendimento ao eleitor, nos fóruns e 
zonas eleitorais. Já em Fortaleza, além de os aten-
dimentos estarem sendo prestados também nestas 
repartições, os principais shoppings da cidade esta-
rão à disposição para fortalecer o mutirão do TRE. 
 
Presidente do TRE-CE, o desembargador Raimun-
do Nonato Santos convocou os eleitores ao ato de 
regularizar as pendências com a Justiça Eleito-
ral e afirmou que dará todo o suporte para que se 
atinja o objetivo da ação. “A situação biométrica 
tem de ser feita presencialmente. Uma boa par-
te dessas pessoas está no interior. Em Juazeiro do 
Norte, 18 mil pessoas estão em situação irregular. 
Vamos fazer uma força-tarefa: onde estiver sho-
pping, Câmara Municipal, VaptVupt, Casa da Mu-
lher, estaremos com um posto de atendimento”.  
 
O desembargador ressaltou, ainda, a necessidade 
de apoiadores dentro dos cinco meses de mutirão. 
“Apelo aos senhores prefeitos e às senhoras prefei-
tas: procurem o TRE, faremos o convênio, instala-
remos um posto de atendimento e iremos trabalhar 
para regularizar a situação do eleitor da sua cidade”. 
 
Prazos do TRE
De acordo com Anna Carolina Alencar, secre-
tária de eleições e de atendimento ao eleitor, a 
ação segue até o dia 8 de maio. O motivo da an-
tecipação foi oportunizar uma situação confor-
tável para as pessoas terem acesso ao serviço.  
 
Com exceção do período de recesso do TRE, em que o 
órgão funcionará até às 11h da manhã, o mutirão es-
tará aberto de segunda à sexta-feira, das 8h às 14h, 
até o dia 8 de maio. É válido reforçar que nos períodos  
 
“Começamos com cinco meses de antecedência 
para evitar qualquer tumulto às vésperas do en-
cerramento do prazo. É importante que o eleitor 
se atente e procure nossos postos de atendimen-
to. No recesso, inclusive, o TRE não vai parar. Fun-
cionaremos em regime de plantão para atender 
o maior número de pessoas”, frisou a secretária. 
 
O ano de 2024 será marcado pelas eleições muni-
cipais em todo o Brasil. No Ceará, o número de um 
milhão de pessoas com pendências na Justiça Elei-
toral faz parte de um universo de 6.819.976 eleito-
res. Clique aqui e confira se você tem pendências em 
relação ao título eleitoral.

MUTIRÃO DO TRE VISA EVITAR 
PREJUÍZOS AOS ELEITORES

CONFIRA A 
SITUAÇÃO DO SEU 
TÍTULO DE ELEITOR



5Ceará • 01 a 16 de dezembro de 2023 • Ano X • Nº 125 CEARÁ

(85) 4009.6300

senai-ce.org.br

E S T U D E  N A  M A I O R

E S C O L A  D E  E D U C A Ç Ã O

P R O F I S S I O N A L

D A  A M É R I C A  L A T I N A

Ofertamos turmas de:

Iniciação

Qualificação

Aperfeiçoamento

Cursos técnicos

Matricule-se no site:

A Companhia de Água e Esgoto (Cagece) 
reforçou sua decisão de manter a ins-
talação da usina de dessalinização na 
Praia do Futuro, em Fortaleza. 
Em resposta ao posicionamento contrá-
rio da Agência Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel), que recentemente 
emitiu um parecer contrário à localiza-
ção proposta, a Cagece afirmou que as 
obras estão programadas para iniciar já 
em 2024.
O debate ganhou destaque após a Anatel 
expressar preocupações sobre possíveis 
impactos na infraestrutura de cabos 
submarinos na região. No entanto, atra-
vés de comunicado, a Cagece assegurou 
que não há riscos e criticou o setor de 
telecomunicações por insistir na tenta-
tiva de alterar o projeto. A empresa ar-
gumentou que, dada a previsão de uma 
séria seca em 2024 no Ceará, a Dessal é 
crucial para garantir o abastecimento de 
água.
A Cagece também sugeriu que a resis-
tência ao projeto pode estar relacionada 
à tentativa de privatização da Praia do 
Futuro por parte de empresários. A em-
presa de saneamento acusou, ainda, as 
empresas de telefonia de desinteresse 
pela segurança hídrica da população do 
Ceará.

Controvérsia
A Anatel, em seu parecer mais recente, 
reafirmou sua oposição à usina mesmo 
após a Cagece ajustar o projeto, afas-
tando a Dessal aproximadamente 500 
metros da localização originalmente 
planejada. A agência argumentou pela 
necessidade de realocação da estrutura 
para outra área, dentre as opções consi-
deradas no edital.
A principal preocupação da Anatel são 
os possíveis riscos à operação e expan-
são dos sistemas de cabos submarinos 
no local. Nesse contexto, as empresas 
de telecomunicações sustentam que a 
Dessal pode impactar negativamente o 
hub de cabos de fibra óptica, o que pode 
afetar os serviços de internet.
A Cagece rebateu a objeção da Anatel, 
afirmando que o afastamento de 500 
metros é suficiente para diminuir os ris-
cos. 
A agência, no entanto, contesta, ale-
gando que tal medida não elimina os 
perigos associados à implantação das 
tubulações e captação da usina de des-
salinização.

APÓS INSISTÊNCIA DA ANATEL, 
CAGECE AFIRMA QUE USINA 
CONTINUARÁ NA PRAIA DO FUTURO

SAIBA MAIS SOBRE A 
USINA DE DESSALINIZAÇÃO
DO CEARÁ
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No dia 12 de dezembro ocorreu o tão es-
perado evento de encerramento anual 
do setor de eventos e turismo do Cea-
rá. O encontro foi liderado por repre-
sentantes das três principais entidades 
do estado: Enid Câmara, presidente da 
ABEOC Ceará; Stella Pavan, presidente 
do Sindiveventos Ceará; e Ivana Bezerra, 
presidente do Visite Ceará.

Reunindo membros associados, foi uma 
oportunidade para celebrar os resulta-
dos positivos alcançados em 2023. Além 
disso, serviu como uma excelente plata-
forma para networking e para traçar es-
tratégias visando novas oportunidades 
de negócios em 2024. O evento aconte-
ceu no Alice’s Buffet.

EVENTO DE ENCERRAMENTO 
CELEBRA CONQUISTAS DO SETOR DE 
TURISMO E EVENTOS DO CEARÁ

PUBLICIDADE LEGAL

Fotos: Digital Foto e Vídeo (Rogério Felipe)
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Crateús se mobiliza para dar início às 
festividades natalinas em grande estilo 
a partir do próximo dia 10 de dezembro. 
Neste ano, a cidade promete uma abor-
dagem temática ainda mais cativante 
para os visitantes.
De acordo com a programação oficial di-
vulgada nas redes sociais da Prefeitura 
Municipal, o evento inaugural contem-
plará a inauguração da Casa do Papai 

Noel, uma atração montada na Praça 
para encantar tanto os crateuenses 
quanto os visitantes que escolhem este 
período para conhecer a cidade.
A expectativa é que esta celebração na-
talina marque um capítulo especial na 
história de Crateús neste ano, prometen-
do momentos inesquecíveis para todos 
os participantes.

No decorrer de 2023, Nova Russas tem 
se destacado na área da saúde, realizan-
do mais de 70 cirurgias gerais, incluindo 
procedimentos obstétricos e oftalmoló-
gicos. A gestão municipal tem como uma 
de suas principais metas proporcionar 
atendimento de qualidade à população. 
Prova disso é a execução, já no segundo 
semestre deste ano, de mais de 70 cirur-
gias gerais, abrangendo também inter-
venções obstétricas e oftalmológicas.
Um marco significativo foi alcançado 
com a primeira cirurgia minimamente 
invasiva, por meio de vídeo, realizada 
no Hospital Municipal José Gonçalves 

Rosa. Esse avanço promove cuidados de 
saúde mais eficientes para os habitantes 
locais. Vale ressaltar que esse tipo de 
cirurgia é menos invasivo, resultando 
em menor tempo de internação para os 
pacientes.
A Secretaria de Saúde do município está 
constantemente aprimorando a organi-
zação das filas de espera, visando à re-
alização de novos procedimentos cirúr-
gicos já no primeiro semestre de 2024. 
Isso reflete o comprometimento da Ges-
tão Municipal com o bem-estar e a quali-
dade de vida da comunidade, colocando 
a saúde como prioridade fundamental.

>> CRATEÚS
CIDADE SE PREPARA PARA
O NATAL DE LUZ

>> NOVA RUSSAS
MUNICÍPIO REALIZA MAIS DE 
70 CIRURGIAS E AVANÇA COM 
PROCEDIMENTO INOVADOR

Em um movimento estratégico para for-
talecer a atenção primária à saúde, a Se-
cretaria de Saúde de Canindé recebeu, 
nesta terça-feira (5), seis novos médicos 
destinados a atuar nas Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) localizadas na sede e na 
zona rural do município. O anúncio foi 
feito pela prefeita Rozário Ximenes por 
meio de suas redes sociais.
Os profissionais, integrantes do Progra-
ma Médico Brasileiro do Ministério da 
Saúde, vêm para complementar as equi-
pes de todas as 21 unidades de saúde da 
família, consolidando o compromisso 
com a melhoria contínua dos serviços 
de saúde em Canindé. A chegada des-

ses especialistas representa um passo 
significativo para elevar a qualidade do 
atendimento prestado à população, for-
talecendo a infraestrutura médica local. 
A prefeita Rozário Ximenes ressaltou a 
importância desse reforço e destacou o 
compromisso da administração em asse-
gurar serviços de saúde acessíveis e de 
excelência para todos os canindeenses.
Com essa iniciativa, Canindé reafirma 
seu comprometimento em proporcio-
nar um atendimento de saúde eficiente, 
atendendo às necessidades da comuni-
dade e garantindo o acesso a profissio-
nais qualificados em todas as áreas da 
saúde.

>> CANINDÉ
CHEGADA DE NOVOS MÉDICOS ELEVA 
QUALIDADE NO ATENDIMENTO

Foto: ASCOM NR

Foto: Reprodução

Foto: Reprodução
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O maior programa de investimentos do país. 

 Um compromisso do GOVERNO FEDERAL 

com o CEARÁ que vai gerar empregos, 

renda e desenvolvimento para a região. 

Um conjunto de obras e ações que vão 

transformar a vida e o futuro dos cearenses:

DO GOVERNO FEDERAL 
É O BRASIL NO RUMO CERTO

ACESSE E SAIBA MAISGOV.BR/NOVOPAC

Duplicação do Eixão das Águas do Ceará 

Cinturão das Águas do Ceará – Trecho I 

Ramal do Salgado 

Ferrovia Transnordestina

Duplicação da BR-116 – Pacajus 

Boqueirão do Cesário – Tabuleiro do Norte

Milhares de moradias do Minha Casa Minha Vida

Cinturão das Águas do Ceará – Trecho I

Na tarde desta sexta-feira, 01 de dezembro, a 
Rede ANC teve a honra de receber Fernanda 
Pacobahyba para uma entrevista exclusiva. A 
primeira mulher a ocupar o cargo de secretária 
da Fazenda no estado do Ceará, Fernanda Pa-
cobahyba traz consigo um vasto conhecimento 
acadêmico, sendo doutora em Direito Tributá-
rio, mestre em Direito Constitucional e deten-
tora de um MBA em Gestão Pública. Atualmen-
te, ela desempenha um papel fundamental 

como presidente do Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação, o FNDE. Durante 
a entrevista, Pacobahyba abordou de maneira 
detalhada as ações desenvolvidas no Fundo, 
apresentando insights valiosos sobre os rumos 
e objetivos do FDNE. Sua experiência ímpar e 
bagagem acadêmica enriqueceram o diálogo, 
evidenciando a importância estratégica do 
FNDE para o panorama educacional nacional. 
Confira a entrevista completa pelo QR Code.

FERNANDA PACOBAHYBA, PRESIDENTE DO 
FDNE, FALA EM ENTREVISTA EXCLUSIVA 
NA REDE ANC

ENTREVISTAS


